



DESDE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES ASEGUAN QUE LAS MOVILIZACIONES CONTINUARÁN HASTA QUE SE REVIENTAN LOS CAMBIOS Y SE RESTABLEZCA EL DIÁLOGO CON LAS DIRIGENCIAS.

Conaf: funcionarios exigen revertir cambios estructurales y acusan incongruencias en la gestión

PARO NACIONAL. *Movilización partió con manifestación en la Av. Caupolicán.*

Erik Zárate Palma
 cronica@australtemuco.cl

Los trabajadores y trabajadoras de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) iniciaron un paro nacional indefinido en rechazo a los recientes cambios estructurales impulsados por la dirección ejecutiva. En La Araucanía, la movilización comenzó con una manifestación en la avenida Caupolicán de Temuco, donde los funcionarios cortaron el tránsito con lienzos y pancartas, denunciando irregularidades en la gestión, falta de recursos y exclusión de los sindicatos en la toma de decisiones.

Según informaron desde la Federación Nacional de Sindicatos de la Conaf, la decisión de iniciar el paro fue respaldada por la mayoría de las organizaciones sindicales tras una votación realizada el 30 de mayo, involucrando a más de 1.600 trabajadores a nivel nacional.

Entre sus principales demandas, exigen la reversión inmediata de los cambios estructurales, la renuncia del ministro de Agricultura, y del nuevo gerente de Incendios, además del cese de contrataciones externas sin experiencia comprobada. "Se nos ha tratado de fiscalizadores envejecidos, que ya no podíamos hacer el trabajo, y en base a eso se dijo que había que cambiar la estructura. Se nos han quitado recursos, presupuestos y se nos miente con un cambio impues-

to", señaló Hugo Lucero Riquelme, directorio de la federación.

El nuevo organigrama, que contempla la creación de una gerencia y diversas secciones, ha sido duramente cuestionado por los funcionarios, ya que incorpora cargos externos sin respaldo presupuestario ni participación sindical en su diseño. Esto ocurre, además, en un contexto donde se les ha comunicado la inexistencia de recursos para nuevas gestiones o estructuras. Es un acto considerado contradictorio, el cambio elimina de forma abrupta y sin previo aviso departamentos clave como Fiscalización y Evaluación Ambiental. "Se están contratando personas externas que nunca han trabajado en Conaf y que no tienen experiencia comprobable en incendios", agregó Riquelme.

Como parte de las acciones del paro, se cerraron todas las áreas silvestres protegidas, además de oficinas regionales, provinciales y de área. También se suspendieron actividades como charlas, reuniones y atención al público.

Para este martes 3 de junio, los trabajadores de la región anuncian una marcha que partirá desde la oficina regional de Conaf en Temuco hasta la Delegación Presidencial de La Araucanía. Desde las organizaciones sindicales aseguran que las movilizaciones continuarán hasta que se reviertan los cambios y se restablezca el diálogo con las dirigencias.

CG